
 

 

 

教育委員会会議録（４月定例会） 
 

 

 

日  時       令和４年４月２８日（木） 

           午後１時３０分から午後２時２０分まで 

 

場  所       日立市役所 ３０４・３０５号会議室 

 

出席委員       教育長                 折笠 修平 

           教育長職務代理者            中村 雅利 

           委 員                 上村 由美 

           委 員                 朝日 華子 

           委 員                 小野 智久 

 

委員以外の出席者   教育部長                松本 正生 

           理事                  窪田 康德 

           総務課長                松本 賢吾 

           学校施設課長              高瀬  稔 

           学務課長                芳賀 友博 

           学務課課長               酒地 康彦 

           学校再編課長              渡邊 鏡子 

           生涯学習課長              信太  誠 

           スポーツ振興課長            玉置 伸一 

           指導課長                多田 賢一 

           指導課課長               佐川 正城 

           記念図書館長              赤津 光司 

           郷土博物館長              宮内 雅弘 

           北部学校給食共同調理場長        石川  渉 

           教育研究所長              横山 宏栄 

           総務課副参事(兼)庶務係長        西  勇人 

           総務課副参事(兼)計画財務係長      高橋美奈子 

           総務課主幹               澤田 貴子 

           総務課主事               佐藤 友香 

 



 

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ４ 号 教育委員会３月定例会の会議録について 

 

 議 案 

議案第１２号 日立市スポーツ推進委員に関する規則の一部を改正する規則 

の制定について 

議案第１３号 日立市いじめ調査委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第１４号 日立市学校運営協議会委員の任命について 

議案第１５号 日立市郷土博物館協議会委員の任命について 

議案第１６号 日立市文化財保護審議会委員の委嘱について 

 

 その他 

 (1) 令和４年度日立市奨学生の選定結果について 

 (2) 令和５年度日立市奨学生の募集について 

 (3) 令和４年度指導主事及び指導員等について 

 (4) 令和４年度公設児童クラブの運営状況について 

 (5) 第４４回日立市長杯選抜野球大会の開催結果について 

 (6) 令和３年度学校運営協議会の実施状況について 

 (7) 「使おう！活かそう！ＧＩＧＡ２０２１～日立市ＩＣＴ利活用ブック～」 

   （研究報告書第１７９号）について 

 

 

  



 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 ただ今から、教育委員会４月定例会を開会します。 

 

本日は、傍聴希望者はおりません。 

 

  

２  報  告  

報 告 第 ４ 号 教育委員会３月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

まず、報告第４号について、御意見等はございませんか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

 

３  議  案  

議 案 第１２号 日立市スポーツ推進委員に関する規則の一部を改正する規則の

制定について 

教 育 長 

 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

続いて、議事に移ります。 

議案第１２号について、スポーツ振興課長から説明をお願いしま

す。 

 

 スポーツ推進委員の年齢要件等を改めるため、本規則を制定する

ものです。 

 改正の内容についてです。規則の第２条では、スポーツ推進委員

の職務について定めております。令和４年４月１日に、公益財団法

人日立市体育協会が公益財団法人日立市スポーツ協会に名称を変

更したことに伴い、第２条第２項中の「公益財団法人日立市体育協

会」を「公益財団法人日立市スポーツ協会」に改めるものです。 

 第４条では、スポーツ推進委員の委嘱について定めております。

民法の一部改正により、成年年齢が２０歳から１８歳に引き下げら

れたことに伴い、スポーツ推進委員の委嘱年齢の下限を２０歳以上

から１８歳以上に引き下げることといたします。 

 なお、この規則は公布の日から施行いたします。 

 

それでは、議案第１２号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 



 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

異議なし。 

 

議案第１２号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第１３号 日立市いじめ調査委員会委員の委嘱及び任命について 

教 育 長 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

次に、議案第１３号について、指導課長から説明をお願いします。 

 

日立市いじめ調査委員会委員に欠員が生じたので、新たに後任の

委員を任命するものであります。 

日立市いじめ調査委員会委員の任期は２年間ですが、新たに任命

する委員の任期は、前任者の残任期間である令和４年１０月３１日

までです。 

委員の人事異動、役職の交代に伴い、１０人の委員のうち５人を

新たに任命するものです。 

小野瀬裕子氏は、茨城県日立児童相談所長兼子ども相談支援課長

であり、茨城県日立児童相談所長の交代に伴い、心理・福祉等の区

分で任命するものであります。 

冨山明子氏は、日立市こども発達相談センター相談員であり、相

談員の交代に伴い、心理・福祉等の区分で任命するものであります。 

小泉優子氏は、大久保中学校長であり、学校長会からの推薦によ

り、児童等指導の区分で任命するものであります。 

檜山淳子氏は、保健福祉部子ども局長兼子育て支援課長、大内弓

子氏は、女性若者支援課長であり、どちらも４月の人事異動に伴い、

教育委員会が必要と認めたものの区分で任命するものであります。 

 

それでは、議案第１３号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第１３号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第１４号 日立市学校運営協議会委員の任命について 

教 育 長 

 

 

指 導 課 長 

 

続いて、議案第１４号について、指導課長から説明をお願いしま

す。 

 

日立市学校運営協議会委員は、令和４年３月３１日をもって任期

満了となったので、新たに委員を任命するものであります。 



 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

委員の任期は１年間で、令和４年４月２８日から令和５年３月 

３１日までです。 

各校の委員について、延べ３７８人を任命するものであります。 

なお、日立市学校運営協議会規則により、委員の再任は、３回ま

で認められております。 

 

それでは、議案第１４号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第１４号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第１５号 日立市郷土博物館協議会委員の任命について 

教 育 長 

 

 

郷土博物館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

続いて、議案第１５号について、郷土博物館長から説明をお願い

します。 

 

 日立市郷土博物館協議会委員は、令和４年４月３０日をもって任

期満了となるので、新たに委員を任命するものであります。 

任期は、令和４年５月１日から令和６年４月３０日までの２年間

です。 

 １４人の委員のうち、１人を新任、１３人を再任として任命いた

します。 

新任委員について御説明いたします。 

荒蒔克一郎氏は、前任委員の人事異動に伴い、学校教育関係者の

区分で任命いたします。 

 

それでは、議案第１５号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第１５号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第１６号 日立市文化財保護審議会委員の委嘱について 

教 育 長 

 

 

郷土博物館長 

続いて、議案第１６号について、郷土博物館長から説明をお願い

します。 

 

 日立市文化財保護審議会委員は、令和４年４月３０日をもって任



 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

期満了となるので、新たに委員を委嘱するものであります。 

任期は、令和４年５月１日から令和６年４月３０日までの２年間

です。 

 ６人の委員を再任で委嘱いたします。 

 

それでは、議案第１６号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第１６号については、原案可決と決しました。 

 

 

４  そ の 他  

(1) 令和４年度日立市奨学生の選定結果について  

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、その他に移ります。 

その他(1)について、総務課長から説明をお願いします。 

 

選定人数は、高等学校奨学生１人、大学奨学生３３人の計３４人

です。前年度比１人増となっております。 

応募者の傾向についてです。昨年度同様、医療系学部進学者が増

加傾向となっており、大学奨学生３３人中１７人が医療系学部を進

学先としております。これは、令和元年度に創設された、奨学金の

返還を助成する日立市奨学生医療・介護・福祉職就業支援補助制度

による影響と見込んでおります。実際、選考面接の際に、市奨学金

を選んだ動機として、同補助金を挙げる方が多くいらっしゃいまし

た。 

参考になりますが、今年度の貸付者数は、１０９人です。 

 

 

(2) 令和５年度日立市奨学生の募集について 

教 育 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(2)について、総務課長から説明をお願いします。 

 

例年と同様に、高等学校奨学生６人程度、大学奨学生３０人程度

を募集いたします。 

選定方法については、学校から提出される推薦書類と、面接によ

る選考、そして選考委員会を開催し、審議を経て選定いたします。 

募集期間は、令和４年５月２５日から７月１１日までを予定して

おります。昨年度から、進学に当たって経済的な不安を早期に取り

除き、安心して進路決定できる環境を提供するため、募集時期を従



 

 

 

 

 

 

来の２月から６月に前倒ししました。今年度も同様の理由により前

倒しした募集期間といたします。 

募集スケジュールですが、４月から５月にかけて、各学校に募集

要項等を送付するとともに、ホームページや市報で広報いたしま

す。そして、５月下旬からの募集期間を経まして、８月に面接、選

考委員会を開催し、奨学生を選定してまいります。 

なお、選定人数が募集人数に達しない場合は、追加募集の実施を

検討いたします。 

 

 

(3) 令和４年度指導主事及び指導員等について  

教 育 長 

 

学 務 課 長 

 

 

 

次に、その他(3)について、学務課長から説明をお願いします。 

 

 令和４年度の指導主事及び指導員等を御紹介するものです。 

４月１日付人事異動等により、今年度は新任が１１名です。 

(4) 令和４年度公設児童クラブの運営状況について  

教 育 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(4)について、生涯学習課長から説明をお願いしま

す。 

 

公設児童クラブの運営については、これまで、各児童クラブの運

営委員会に委託しておりましたが、４月から、民間事業者による運

営委託を開始しました。市内を南部地区と北部地区に分け、南部地

区はシダックス大新東ヒューマンサービス株式会社、北部地区を株

式会社アンフィニにそれぞれ運営委託したところですが、今のとこ

ろ、問題なく移行ができていると考えております。委託期間は、令

和４年４月１日から令和７年３月３１日までの３年契約です。 

今年度の人数につきましては、合計で１，２４０人であり、過去

の状況と比較して年々増加しております。また、待機児童数は、今

年度も０人です。 

保育園と同様のサービスを提供できるように、順次、取組を進め

てまいります。 

 一時預かり保育につきましては、保護者の急病や冠婚葬祭などの

急用、育児疲れなどの理由により、緊急又は一時的に、保育ができ

ないときに、一時預かり保育を行うものでございます。対象者は、

公設児童クラブを利用していない児童とし、１時間単位で利用でき

るようにいたします。利用料金等につきましては、保育園と同額に

設定しております。そのほか、登録時にスポーツ安全保険料として

８００円、利用時におやつ代として１人５０円を頂くこととしてお

ります。 



 

土曜日については、これまで、月１回程度実施しておりましたが、

毎週開設といたします。今年度は、試行期間と位置付け、ニーズを

把握するとともに、保護者の費用負担について検討し、令和５年度

から本格実施としたいと考えております。 

 

委 員 一時預かり保育について、現在利用されている方はいらっしゃい

ますか。 

 

生涯学習課長 

 

一時預かりは、今年の５月１日からの実施を予定しておりまし

て、４月２０日号の市報で御案内を差し上げたところです。現状で

は、問合せが３０件ほどあり、実際に登録の申請を頂いているのが

３件ほどです。申請理由については、仕事や介護などにより必要と

なったというものもございました。 

 

委 員 児童クラブについては、需要、希望が多いですよね。昨年度から、

待機児童がなくなったというのは、クラス増設などで対応できたの

かなと思います。土曜日の開設、一時預かりについては、要望があ

るでしょうし、開設は必要になってくるでしょう。土曜日の開設に

ついては、今年度は試行ということですが、来年度は本格実施にな

っていくのだと思っております。このような態勢でよろしくお願い

したいと思っております。日立市のきめ細やかな事業であり、ひた

ちらしさの一つだと思うので、是非、もっと広報していただければ

と思います。よろしくお願いします。 

 

 

(5) 第４４回日立市長杯選抜野球大会の開催結果について  

教 育 長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(5)について、スポーツ振興課長から説明をお願い

します。 

 

日時は、令和４年４月１６日から４月２０日までの５日間で、３

年ぶりに有観客での開催となりました。会場は、日立市市民運動公

園野球場、日立製作所野球場、予選リーグのみですが、ひたちなか

市総合運動公園市民球場の３会場で実施いたしました。出場チーム

は１６チームで、本県からは、日立製作所と日本製鉄鹿島が出場い

たしました。 

結果については、優勝が日本生命、準優勝がＳＵＢＡＲＵでした。 

優勝チームは、１０月３０日から１１月９日に開催される第４７

回社会人野球日本選手権大会に出場いたします。 

久しぶりに観客を入れての開催となりましたが、来場者は約 

２,５００人で、過去の大会とほぼ同じくらいの来客数でした。 

 



 

(6) 令和３年度学校運営協議会の実施状況について  

教 育 長 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(6)について、指導課長から説明をお願いします。 

 

３学期の各協議会における主な協議事項等についてですが、学校

関係者評価の結果を基にした学校運営の成果と課題、改善策等につ

いての話合いや、コロナ禍における学校と地域・家庭の連携・協働

の体制づくりについての話合いが多く見受けられました。 

令和３年度学校運営協議会の実施日についてです。３学期は、コ

ロナウイルスの感染拡大により、９の運営協議会は、予定どおり実

施できましたが、他の運営協議会では、書面での実施となりました。

年間を通して見ると、３０の運営協議会が年間で３回実施しまし

た。また、７の運営協議会が４回以上実施し、大沼小学校の６回実

施が最多でした。 

委 員 学校運営協議会については、定期的に定例会の議題として出して

いただいているので、それだけ教育委員会として重要視しているの

だということが分かります。 

質問です。各学校の協議会における議案を、事前に委員へ配布で

きているのでしょうか。事前に配布していれば、それに目を通し、

協議会の当日にしっかりと意見を交換できると思います。指導課で

つかんでいる範囲で伺いたいです。 

３学期はほとんど書面開催ということでしたが、書面であると、

意見を書き込むことができるので、かえっていろいろな意見が出て

きて、学校側にとっても良いのではないのかと思いました。私も助

川小学校で協議会委員をやっており、たくさん意見を書かせていた

だきました。 

書面開催のように、議案が事前に配布されていれば、質問や意見

を書いて学校に伝えられるので、当日の協議会の場でなくてもいい

ような細かい質問等に対して、事前に対応することもできると思い

ます。協議会では、学校の次年度以降のグランドデザインをどうす

るかや地域との連携等のように大事なことについて意見交換をし

たいところなので、その辺りについてお聞かせいただければと思い

ます。 

 

指 導 課 長 学校は、年度当初の年間計画で主な協議内容をお知らせしたり、

協議会の最後に、次回の協議内容を伝える等、委員の皆様に意識を

持って参加していただいておりますが、数日前に議案を配布してい

る学校については、指導課では把握しておりません。 

御指摘のとおり、短時間で充実した会議を実施するには、議案を

事前に配布することはかなり有効であると考えます。今年度の実施

に当たり、できる範囲で議案を事前に配布するように各学校に周知



 

していきたいと考えております。 

 

委 員 主な協議事項を見てみると、情報共有を中心になされたという印

象ですが、協議会で話し合った内容を基に、令和４年度から新たな

取組を始める学校等はありますか。 

 

指 導 課 長 令和３年度の学校運営協議会制度推進事業に係る実践報告書に

よると、大久保小学校では、大久保小グリーン化大作戦と称して、

大久保コミュニティを通してボランティアを募集し、ビオトープの

再生、花壇等の環境整備を実施するようです。また、令和４年度の

学校運営協議会制度推進事業計画を集約しているところですが、そ

の中には、タブレットを活用した児童主体の学習活動の支援や、 

ＳＤＧｓに向けた教育活動、学校の働き方改革等が挙げられていま

す。今後、新たに実践事例や好事例を集約して、市内全校で共有し

ていきたいと考えております。 

 

委 員 今お話を聞いただけでも、とても興味深い取組がたくさんあるの

で、是非、周知していただければ良いなと思います。 

 

 

(7) 「使おう！活かそう！ＧＩＧＡ２０２１～日立市ＩＣＴ利活用ブック～」（研

究報告書第１７９号）について  

教 育 長 

 

 

教育研究所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(3)について、教育研究所長から説明をお願いしま

す。 

 

 令和３年度は、ＩＣＴの利活用によって、全ての児童生徒の可能

性を引き出す教育の実現を研究のねらいといたしました。研究員と

して１８名の教職員を委嘱しまして、オンライン会議を含む計５回

の教育課題調査研究会議を実施いたしました。 

実践に際しましては、ＩＣＴを利活用すること自体が目的化しな

いよう留意するとともに、個別最適な学びと協働的な学び、対面授

業などのこれまでの教育の良さとＩＣＴを利活用していくこれか

らの教育の良さなどを一体的に推進していくことで、学びのハイブ

リッド化を実現し、全ての児童生徒の可能性を引き出す教育を目指

しました。 

 報告書については、各学校に紙ベースの冊子を７部程度配布する

とともに、電子データを校務支援システムに保存し、教職員が必要

な情報をいつでも取り出せるように配慮しております。 

 目次で各事例を列挙することに加え、一日の中での授業・生活場

面における利活用実践例を時間割形式で提示するなど、利便性を高

めているところです。今後、作成した報告書は、引き続き校内研修



 

 や学校訪問指導でのテキストとして活用することを考えておりま

す。また、実際の事例については、単元目標、単元計画、授業の様

子といった形で提示をしております。 

今年度は、児童生徒の実態を踏まえた取組事例の自校化をして、

各校及び本市が育成を目指す資質・能力の実現につなげていきたい

と考えております。 

 

委 員 大変参考になるでしょうし、すばらしいものだなと考えておりま

す。このＩＣＴ利活用ブックは、市のホームページにも掲載されて

いるのでしょうか。学校現場の先生方が活用しやすくなっているの

か、詳しくお聞きしたいです。 

 

教育研究所長 ＩＣＴ利活用ブックのデータにつきましては、一般の方の全てに

公開しているわけではなく、教職員のアカウントで利用できる校務

支援システムの中に保存しております。内容によって、肖像権や著

作権に配慮が必要なこともあるためです。 

電子データの中には、リンクを埋め込んでおり、リンクを押すと、

該当のページに飛べるようになっています。できるだけ短時間で、

必要な情報にたどり着けるような形で提供しております。 

 

委 員 情報の検索が簡単にできることにより、活用が進むと思いますの

で、ありがたいと思っております。指導課も含めて、ＩＣＴ利活用

ブックの活用の仕方をどんどん洗練していっていただければと思

います。 

 

委 員 大変立派な資料をありがとうございます。 

こういったものは積み重ねが大事だと思います。先生方には、毎

年いろいろな経験を積み重ねていっていただきたいと思いますし、

児童・生徒からの還元についても積み重ねて、共に成長していくス

タイルにしていただければ良いのかなと思います。 

 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願いし

ます。 

 

令和４年５月２６日（木）午後２時３０分から、日立市役所３階

３０４・３０５号会議室で開催予定です。 

 

 

 



 

以 上 

６  閉  会  

教 育 長 

 

以上をもちまして、教育委員会４月定例会を終了いたします。 

 

 


